

QUINTA REUNION DEL CUPIA (CONSEJO DE UNIVERSIDADES PUBLICAS E INSTITUCIONES AFINES)

PRESENTACION

En el mes de julio se llevó a cabo la quinta reunión del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines (CUPIA) en la ciudad de Oaxaca. Ahí se abordaron diversos temas de interés para el desarrollo de la educación superior del país y, en particular, cómo mejorar las condiciones para que las IES cumplan y estén a la altura de los retos que demanda el servicio educativo superior.

Los discursos pronunciados en esa ocasión, y que a continuación presentamos, por el gobernador del estado de Oaxaca, el secretario de Educación Pública, el secretario general ejecutivo de la ANUIES y el rector de la Universidad Autónoma "Benito Juárez" de Oaxaca, muestran la coincidencia con esa preocupación para que la educación superior del país cuente con los elementos que le permitan transformarse, de acuerdo con las demandas que el desarrollo de la sociedad mexicana le impone.

Reconocer la importancia de la educación en el proceso de desarrollo integral del país por parte de las autoridades federales y estatales facilitará, sin duda, el camino hacia las transformaciones que requiere nuestro sistema educativo superior.

En este contexto, resulta de particular importancia la puesta en marcha de dos proyectos que repercutirán en el desarrollo futuro de la vida académica de las universidades e instituciones de educación superior del país, como son el Programa SUPERA y la Red Dorsal Nacional de Comunicación Universitaria entre las IES.

Con el SUPERA (véase Confluencia, número extraordinario, julio 1994) se cumple una vieja demanda de las IES, de contar con un programa permanente de capacitación y superación de su personal académico de tiempo completo. Por su parte, la Red Dorsal aparece como una respuesta a la necesidad, planteada en el propio CUPIA el año pasado, de lograr una comunicación interinstitucional y con el extranjero, vía redes de cómputo, que fuera expedita, confiable y oportuna.

Varios meses de trabajo convocando y reuniendo a una comisión técnica para que analizara la factibilidad del proyecto y presentara recomendaciones dieron como resultado el llamar a conformar una Red Dorsal Nacional y formar un Consorcio de Usuarios, bajo la forma de una asociación civil, con el objetivo de recuperar esfuerzos realizados por parte de otras instituciones y organismos que no fueran parte del CUPIA-ANUIES.

Como el lector podrá observar a continuación, la decisión adoptada por el CUPIA reviste una gran trascendencia por pretender alcanzar una real interconectabilidad en beneficio de las comunidades universitarias mediante un esquema de cooperación y apoyo de quienes se han desarrollado más en este terreno en beneficio de quienes inician su camino en este sendero. Se busca que la Red Dorsal sea inclusiva y no excluyente; que sea una organización que permita el acceso permanente y confiable a los servicios que puedan ofrecer todas y cada una de las IES que deseen participar.

El acceso y la transmisión de la información es, en la actualidad, una necesidad que impone la dinámica en que se desarrolla el mundo, por eso la decisión del CUPIA-ANUIES redundará en beneficio del trabajo académico de las IES y en la manera como sirvan a la sociedad que les da vida.